

紅伊·房總

くろーお物語

◇15◇

勇ましく舟に乗る裸 アワビを獲る海女の華
の漁師に対し、潜つて やぐ風物詩は、子供の

が、今は海女さんがい
る様子がない。御宿町

A photograph capturing a traditional Japanese festival at night. In the foreground, several individuals wearing white robes and hats are seen from behind, carrying long poles with flaming torches. They are wading through a dark, choppy body of water. In the background, a large, dark wooden structure, possibly a bridge or a decorated platform, spans across the scene. The sky above is a deep orange-red, suggesting either a sunset or a firework display. The overall atmosphere is one of a vibrant, traditional celebration.

力強さ新たに敬意

スタイルは磯パンツに
上半身は裸。鮑獲りの
時は舟で沖合に出て、
船のもので潜る。潜
るときはネルの下着の
上に縫の襦袢を付け
るが、船に戻ると裸に
なって松のたき火を囲
んで暖を取るという。
一方、千葉県南房総
市白浜町では毎年7月
にイベントとして海女
まつりが行われてい
る。海女さん約100
名が松明を持って泳ぐ
。資料によると、10
い。

犠牲者の供養を行った
めである。白装束の海
女の姿は敬虔な修道女
を思わせ、幻想的な祈
りの輪といえよう。こ
の夜泳の前に厳島神社
の御神輿渡御があり、
弁財天に龍神の舞が奉
納される行事が続くと
のことである。海女文
化は仏教と同じように
大陸から渡来し、伊勢
経由で房総に上陸した
のであろうと思われ
る。女性への新たな敬
意を感じざるを得な

として「岩和田の大
敵島神社のご神体であ
る弁財天に、海の安全
と豊穣を祈り、海の
らしいとのこと。一方、

シニン語での耳根と弁が「あき微前」として神社の主祭神になっている。潛水漁業は

止となり、残念ながら 照大神にアワビ、サザエ
南房総市観光プロモ 工を献上した海女お

年7月を楽しみにしていたが、新型コロナの海士潛女神社の由

文化のシンボルと言えよう。機会があれば是非見ていいと思ひ、今まで三重が973人、石川が197人、千葉が1,088人で三大毎女地区

「海女の大夜泳」のさ
まは壮観であり、海洋　は全国で2174人、
年の調査で海女の人数

岩和田と白浜の海女文化 絵と文・熱田親憲 題字・熱田秦華